



## ¡INMACULADA!

### Naturalismo y cristianismo

I. O el mundo es un absurdo, ó lo natural proviene, depende y se ordena á lo sobrenatural.

La creación es la afirmación de que el mundo, el universo, la naturaleza, tiene un origen divino, es obra de Dios. Y Dios está sobre la naturaleza, es el Sér sobrenatural; luego lo natural viene de lo sobrenatural.

El universo, completo de todas las cosas creadas, vive sujeto á leyes que Dios le dió, leyes dadas en conformidad con la naturaleza de cada sér, por lo cual se llaman naturales; pero ordenamientos, al fin, ó mandatos de una sabiduría y voluntad omnipotentes, á las que nada puede resistir, y las que nadie sabe enmendar ni corregir. El orden, pues, que hay en toda la naturaleza, depende de un Supremo Ordenador que está sobre ella, y se llama, por lo mismo, sobrenatural.

Y la naturaleza, que por Dios comienza á ser y por Dios continúa siendo y conservándose, en Dios termina, refiriéndose á El, no sólo como primer principio, sino como fin último; que propio es de seres inteligentes hacer las cosas para algo y por algo, y no ha de carecer el Criador de lo que no carece el último de los seres racionales.

«Dios hizo el mundo para su gloria y para nuestra utilidad.» Esto enseña el cristianismo, y á esta conclusión arriba la sana filosofía. Lo natural se ordena á lo sobrenatural; la naturaleza habla por Dios, predica su existencia, su sabiduría, su poder, su bondad, y nos invita á darle honor y gloria.

II. Los cristianos, por ser cristianos, ven, respetan, veneran y alaban en la naturaleza al Autor y Ordenador de ella, y no la hacen diosa como ciertos idólatras del naturalismo.

El cristianismo es la antítesis del naturalismo, que no es sino una disimulada idolatría.

El naturalismo supone eterna la materia, de la cual, según él, todo se formó, y el cristianismo no hace eterna á la naturaleza, sino obra del Eterno.

El naturalismo supone sabía á la naturaleza y ordenada por sí misma; el cristianismo atribuye la sabiduría y el orden que observa en la naturaleza á la suprema sabiduría del Criador.

El naturalismo mutila la naturaleza en su origen, dejándola sin causa ni Padre; en su continuación de vida y orden, dejándola sin Ordenador ni Providencia; en su fin y destino, dejándola indeterminada, sin fin ulterior; más el cristianismo estudia y considera la naturaleza nacida por la creación, conservada por la ordenación y ordenada á la glorificación del Dios que la creó y la conserva.

Para ser partidarios conscientes del naturalismo es menester ser idólatras de la naturaleza, y el cristianismo es, ha sido y será eterno enemigo de la idolatría en todas sus formas.

III. Siendo el naturalismo el dominador común de todos los errores modernos (y antiguos puede decirse), teológicos, filosóficos, políticos, sociológicos, pedagógicos, etc., y en el fondo

de la herejía madre, la apostasía total, el paganismo resucitado y empeorado, la negación de Dios y la divinización de la naturaleza, pocos sectarios hubiera logrado tener entre los cristianos, si tal cual es se hubiera presentado. Es honra de la verdad el ser la única que puede usar el lenguaje de la sinceridad y es deshonor del error el no poder presentarse entre los hombres sinceros sino disfrazado de verdad.

De aquí el positivismo, que se llama así para negar lo más positivo que hay en la naturaleza, que es el espíritu; el racionalismo, que se llama así para negar hasta la posibilidad del orden sobrenatural que, según hemos visto, es lo más racional y conforme á naturaleza; el liberalismo, que se llama así para, en nombre de la libertad, acabar con todas las libertades y derechos de los pueblos cristianos en cuanto tales; el masonismo, que se disfraza de humanidad, filantropía y tolerancia, y no es sino la conspiración y odio constantes en contra de la humanidad redimida por Cristo; y en suma, el naturalismo, que pretende volver por los derechos naturales del hombre, y no es sino un error opuesto á la naturaleza divina y humana.

IV. Frente al naturalismo está el cristianismo, en este siglo y en todos los siglos, separando el trigo de la cizaña, la luz de las tinieblas, la verdad del error, el bien del mal.

Y así, frente al panteísmo presenta la creación del mundo por un Dios distinto del mundo; frente al politeísmo, el monoteísmo; frente al materialismo, el espiritualismo; frente al cesarismo, la libertad organizada del cristianismo; frente á la herejía, la unidad de la fe apoyada en la autoridad infalible de la Iglesia; frente al racionalismo, la armonía de la razón y la fé; frente al liberalismo, la libertad; frente al masonismo la sinceridad manifiesta y la caridad organizada para el bien; frente al sensualismo y egoísmo, el ideal espíritu religioso y el amor al sacrificio, y frente á la corrupción y rebajamiento moral, la pureza inmaculada de dos tipos ó modelos de dignidad, santidad y pureza, que son Jesús y María.

Jesús y María son la encarnación de todo lo bueno, de todo lo puro, de todo lo divino y humano, y lo natural y sobrenatural en ellos unido y representado. Por eso, ante la apostasía del naturalismo corrompido y corruptor presenta la Iglesia y levanta sobre el pavimento de su fe las figuras del Inmaculado (Quis arguet me de peccato?) y Inmaculada (Ave, Maria gratia plena).

Nuestro Señor Jesucristo y la Virgen María aparecen ante nuestra fe unidos en los planes de Dios desde la eternidad (Ab aeterno ordinata sum, se lee de la Sabiduría, que es el Hijo de Dios), y del Trono de esta Sabiduría, que es la Virgen María. Unidos están en la Encarnación del Verbo en las entrañas de María la Madre y el Hijo; unidos viven en Belén, Egipto, Nazaret y Jerusalén; unidos consuman la redención del hombre por el sacrificio; unidos fundan y fomentan la vida

del cristianismo; unida vive su memoria en la Iglesia y á los dos invocamos juntamente en nuestras oraciones, á los dos veneramos glorificados en cuerpo y alma en la gloria, y á los dos consideramos como purísimos, límpidos, sin arruga y sin mancha de culpa; en suma, Inmaculados desde el primer instante de su concepción hasta la muerte.

Son el Adán y la Eva recién salidos de las manos de Dios, puros, límpidos, Inmaculados; son el Hijo de Dios, Inmaculado por gracia; son el Santo de los Santos ó la misma Santidad, y el Tabernáculo de esta Santidad caída, y no debe la medicina padecer del contagio de la enfermedad que ha de curar; son el esplendor de la gloria del Padre, y el esplendor participado, en cuanto es participable, de la gloria del Hijo para con su Madre; son el Lleno de gracia y la Llena de gracia con toda clase de plenitud, y por consiguiente, desde el primero el último instante; son el Hombre Dios y la Mujer elegida entre todas las mujeres para ser la Madre de Dios. ¿Caben ni mayor grandeza ni mayor gracia?

Pues he ahí lo que son el Inmaculado y la Inmaculada: los dos tipos de los dos sexos elevados á la mayor altura de que es capaz la naturaleza humana, los dos ejemplares de la perfección cristiana, los dos portentos de las misericordias de Dios para con los hombres, los dos anillos que unen en santidad lo divino con lo humano, lo natural con lo sobrenatural.

### El Pontífice de la Inmaculada en la Embajada de España

Eran los primeros días del mes de Diciembre de 1857, y todo estaba preparado en Roma para que el Pontífice Pío IX descubriese y bendijese el día de la fiesta de la Purísima desde el Colegio de Propaganda Fide, sito en la plaza de España, la columna monumental erigida allí en honor de la Inmaculada Concepción de María.

Por aquel tiempo llegó á Roma el embajador nombrado cerca de la Santa Sede, don Alejandro Mon, y sabedor de la solemnidad proyectada, que ya estaba anunciada oficialmente, se propuso, sin embargo, apenas presentadas sus credenciales, ver de lograr que el Papa desistiese de este propósito y fuese á dar esta bendición desde el palacio de la Embajada de España.

Opusieronse resueltamente á este intento en la corte pontificia, y muy especialmente el Colegio y la Congregación cardenalicia de Propaganda, una de las más importantes de Roma, que llevaban ya hechos grandes preparativos y dispendios para esta solemnidad. Solicitó entonces nuestro embajador una audiencia especial de Su Santidad para tratar, á pesar de esto, de que el Papa accediese á sus deseos, é iba ya á retirarse, sin poder tampoco lograrlo, cuando agotadas las demás razones, se le ocurrió replicar:

«No, no es posible que Vuestra Santidad vaya á bendecir á la Virgen por la espalda», aludiendo á que en efecto, el edificio de la Propaganda está situado á espaldas del monumento.

Y de tal modo impresionó esta insistencia el ánimo tan profundamente religioso como afecto á España del Pontífice, que abandonando la bondadosa sonrisa con que había estado escuchando sin rendirse á las observaciones del embajador, exclamó gravemente:

«Iré á la Embajada de España. Esta- ba de Dios que la nación que más ha hecho por la proclamación del misterio de la Concepción Inmaculada de María, sea la llamada, por encima de todo, á que desde su palacio bendiga el Vicario de Cristo el monumento destinado á perpetuar la memoria de la declaración de este dogma en la Ciudad Eterna.»

Grandes fueron las dificultades que nuestro embajador tuvo que vencer para preparar casi en horas, y en forma que no desdijese de lo que ya llevaba hecho la Propaganda, y de la esplendidez de España, todo lo concerniente á la solemnidad anunciada, construyéndose, entre otras cosas, á lo largo de la fachada del palacio, un gran balcón exterior, desde donde Pío IX, asistido de toda la corte pontificia, procedió á bendecir con toda pompa la columna monumental de la Virgen, que es hoy uno de los más bellos ornamentos de la Roma moderna.

### Els llibres del Sr. Benet

El Sr. Benet amb el seu bigoti ja gris y la cara tan ben afeitada, els seus pantalons blancs, la seva americana d'alpaca y la seva cadena d'or, es un senyor atrayent y simpàtic. Ningú els hi faria xeixanta y tres anys veient tan ben conservat y amb aquella rialla tan beatífica. Eram amichs de poch: desde feya tres setmanes, que assumptes d'ordre particular varen portar-me a viure en l'estiu a la mateixa casa ahont éll estiujava; però congeniàvem be, y cada dia a la caiguda de la tarde sortíam tot xano, xano a passejar per la vora del riu, y allavors parlàvem del bon temps, de les cullites, de la política, del govern, de que si Espanya va a la ruína, o de si no hi va y de tants altres assumptes trascendentals que'ls espanyols sempre tenim a arreglar...

Era la tarde d'un dia d'Agost. El cel estava clar, l'aire quiet, l'atmosfera era de plom, la xafagor era immensa... Veníam de la font de'n Roca y parlàvem d'il·lustració.

—La meua llibreria—deya el Sr. Benet—es petita, però escullida; reduïda, però selecta. Potser no ho hauria dit may V. que jo hagués tingut llibres; donchs, sí que'n tinch, y bons. Figuris que tinch sis tomos del *Año cristiano*, que havían sigut d'un meu oncle, al cel sia, el *Vida devota* de Sales que varen regalarme quant era petit, *El àncora de salvació* y *El devoto Josefino*. Tinch una gramàtica llatina, de quant ne vaig estudiar una temporada y ademés un tomo de *Oraciones M. T. Ciceronis* que—ho confesso—a vegades encare tinch la debilitat de llegir, delect-

tantme am la lectura de la *Pro Ligario*, o *Pro lege manilia*... Una *Gramàtica catalana* que no m'agrada ni de dins ni de fora, y el *Compendio de Gramàtica castellana* de la que *limpia, fija y da esplendor*, els *Elementos de Literatura* de Coll y Vehí, una *Física de Ramos*, perquè a mí m'agrada estar al corrent dels avensos de la ciencia, un tomo esgarriat de les *Obras escoogidas* de Feijóo, am quatre tomos de *Lo fluvioler del Ter*, *Gil Blas de Santillana*, *El Ingenioso Hidalgo*... y dos tomos de *La Novela de Ahora*, perquè jo soch molt amich de la literatura, sí, senyor, molt amant; y també estimo la filosofia de modo que llegeixo *El Criterio* y *La Sensación* del Dr. Dalmau; y estimo la política, de modo que llegeixo *Estudios políticos*, y fins estimo lo que no m'importa y perxó tinch el *Libro del ama de casa* de Pau Combes...

L'història—continúa el Sr. Benet—me sedueix, francament; y aquesta es la rahó perquè conservo am tot cuidat la *Historia de España* de Rubió y hasta la *Historia de los Doce Pares de Francia*, aquesta molt vella, propietat de la família; aixís que la meua afició a les belles arts va portarme al derrotxe de gastarme cinch pessetes—casi una fortuna am la *Arqueología y Bellas Artes* del P. Naval que prenc sovint als díts am fruició y, com els nens amb una fruita saborosa que no gosan mossegaria, la miro y torno a mirar y retorno a la llibreria sens obrir-la...

Vàrem caragolar un cigarro y mentres tant el Sr. Benet pregunta:—Peró les meves delícies están amb una revista que sortia allà entre l'any setanta y vuytanta, y que tinch encuadernada amb un gratat de tomos. Alló, sí, cregui, que es cosa bona... Oh! aleshores s'escrivia am sinceritat... Y am quina energia se treballava pèl progrés y se lluitava per la llibertat! Llegint aquells articles tan forts y vibrants, tan sencers y entusiasmats, manifestació d'una fé robusta y valenta, y firmats per homes avuy barba blancs y amb un peu a la sepultura, si ja no hi son del tot, cregui—deya el Sr. Benet parant-se en sech al mitj del camí—cregui, un sembla tornarse jove, y al recordar aquells dies tan bells, que ja han passat, a vegades—es un dírho a V.—ploro com una criatura...

La silueta del Sr. Benet se destacava iluminada per l'esmortufada llum del crepuscle; y quant el veyia trasportat a altres temps, casi arrebatat en éxtasis vivint dels recorts, jo'l mirava am respecte, el venerava...

—Are, va afegir al cap d'un rato el Sr. Benet, ja no llegeixo els diaris. Avuy no s'escriu am serietat y convicció. Tot lo més, quant estich a casa, per enterarme de les notícies, llegeixo... *El Noticiero*... a la botiga de betes y fils del cantó...

V. DE SANRAMÓN.

## La fiesta de la Inmaculada y el Regimiento de Asia

El Regimiento de Infantería Asia, de guarnición en esta capital, empezó ayer á solemnizar con diversos actos, que resultarón muy lucidos, la festividad de su Patrona la Inmaculada Concepción.

A las dos y media de la tarde se reunió en un espacioso local del cuartel de Santo Domingo, adornado con variedad de plantas y profusión de banderas, toda la fuerza del Regimiento, ocupando la presidencia el señor Coronel del mismo, jefes y oficialidad. Dió principio la velada con el Himno del Regimiento coreado por la tropa. Acto seguido tuvo lugar la distribución de premios y diplomas á los mejores tirado-

res, resultando 24 individuos premiados, mereciendo el premio de honor, consistente en diploma y 25 pesetas el tambor Juan Argentí.

El digno coronel del Regimiento señor Sánchez pronunció un patriótico discurso alentando á sus subordinados para que, el ejemplo que acababan de presenciar en sus compañeros les estimulase para perfeccionarse en práctica tan interesante para la guerra, como es la del tiro. Dedicó elocuentes y sentidas frases de encomio á los individuos premiados, encareciendo á todos la necesidad de ser dignos soldados defensores de la Patria, debiendo tener en cuenta que los méritos

que contrae un individuo redundan en prestigio de todo el cuerpo. La arenga del coronel produjo muy grata impresión en todos los allí reunidos.

Se leyeron varios trabajos literarios de tema libre basados sobre arte de la guerra, habiendo obtenido el primer premio consistente en 25 pesetas al sargento don Arturo Gomez Egea, y menciones honoríficas los del propio empleo don Manuel Viñas Dausá y don Joaquín Tárrega Tárrega. Entre los pensamientos expuestos por el señor Viñas en su trabajo, es digno de mencionarse y aún de tenerse en cuenta, el de que en las escuelas de instrucción primaria se comenzase por instruir á los niños en preceptos de tanta trascendencia como son el amor á la Bandera y á la Patria.

Abierto el concurso de cartas familiares basadas en las impresiones recibidas en las últimas escuelas prácticas, obtuvieron premios: de 5 pesetas el cabo Francisco Alvarez; de 4 pesetas el soldado Germán Amer, cuya carta produjo, al ser leída, la hilaridad de todos los concurrentes por la *miga baturra* que tiene; de 3 pesetas el cabo de tambores Hermenegildo del Valle; de 2 pesetas el cabo don Agustín Perera y 1 peseta el cabo José Oriol.

Acto seguido se verificó el concurso musical, habiéndose presentado las composiciones de Luis Cuadros y Rafael Pérez, obteniendo el primero el premio de 20 pesetas y el segundo mención honorífica; siendo interpretadas ambas piezas por la música del Regimiento.

Terminó el acto con la ejecución, por por la propia música, de un airoso paso-doble hecho ex-profeso para esta fiesta por el Teniente Coronel del Regimiento é inspirado compositor don Ricardo Serrano Corbalón.

Con gusto insertamos á continuación la carta del soldado Germán Amer tal como la escribió el interesado para que puedan saborearla nuestros lectores:

«Gerona 24 Noviembre de 1910.

Queridos padres: Me alegraré mucho que al recibo de esta se hallen buenos en compañía de mis hermanos, tías, tíos, primos y demás familia sin quitar á la Rosilda mi novia y á la tía Robustiana mi futura suegra; yo por hoy me encuentro bien gracias á Dios.

Lo que les voy á decir quiero que se lo digan á mis amigos para que vean y se estryan al mismo tiempo para cuando vengan al servicio. Como saben cuando estaba en esa apenas sabía leer y mucho menos escribir y por esto no sabré referirles bien todo lo que quisiera tocar á las maniobras que á habido y que me han gustado mucho aunque algunos raticos los pasabamos un poco cansaus. Boy pues á contaes y empezaré por deciles que el día 18 salimos de Gerona á pie, no crean que en el tren ni mucho menos en burro; ya hubiera querido tener algunas veces nuestro castañu, salimos como digo y despues de haber andao algunos kilómetros llegamos á Cassá de la Selva y allí nos daron un buen almuerzo y una vez que matamos el camino y llenamos bien el estómago emprendimos á andar hasta Llagostera que hera el pueblo en que habíamos de estar mientras las maniobras. Es un pueblo menos grande que Zaragoza y no tan majo pero bastante regular. Cuando llegamos habla mucha gente esperandonos y sobre todo muchas chicas jobenes y simpáticas que estaban muy contentas de vernos. Es verdá que los aragoneses somos muy dardibosos y tenemos muy grande el corazón pero no puedo negar que los catalanes también son muy esplendidos cuando llega la ocasión. Además del buen rancho que nos daban ibamos á casa de la patrona y nos artaban de todo lo que tenían y despues para el melitar la mejor cama todo bien limpio. Mientras estuvimos nosotros en Llagostera parecia que estaban todos de fiesta: nos seguían á todos lados que ibamos á vernos hacer guerrillas, á vernos tirar al blanco, en fin á todo lo que habíamos.

Allí hubiera querido ver á mis amigos para que me hubieran visto subir por las peñas como las cabras con toda la valentía que se siente en el corazón en aquellos casos; pues me parecia que iba persiguiendo al enemigo como cuando la guerra de Melilla. Todas las

noches tocaba la música en la plaza y benían muchas mozas. Nos divertíamos mucho. Si está la Rosilda mi novia cuando lean esta carta le digan que no se apure que aunque me he divertido con aquellas mozas no me he comprometido con ninguna; pues ya sabe ella lo que nos juramos cuando la ví la última vez al montar en el tren para entregarme en Calatayud. Unos días íbamos al tiro, otros á hacer guerrillas y á paseos militares y á todas cosas algunos días. Figurábamos tambien ataques contra el enemigo. El día 24 fuimos á Vidreras y allí hicimos noche, á la mañana siguiente fuimos á Tossa; allí ví por primera vez el mar. Rediez que *charquico de agua si la cogiéramos en nuestro pueblo que buenas patatas se criarian*. Tambien en este pueblo nos trataron bien, á los gefes y oficiales les regaló el Ayuntamiento un refresco. En este pueblo tiramos al tiro en el mar y apuntábamos á unos blancos que pusieron en unas barcas, á otro día volvimos á Llagostera cansados poco satisfechos por el buen trato y por lo alegre que es la vida militar. Acostumbrado á escribir poco me canso y por esto voy á terminar, diciéndoles que el día 28 salió todo el pueblo de Llagostera á despedirnos y sentía una cosa así como que lo sentía en el alma tener que abandonar dicho pueblo y mucho mas á las personas que tan bien se portaron con nosotros, por lo cual digo que me han gustado las prácticas mucho y no me importaría nada hacer esto cada mes.

Nuestros gefes se portaron muy bien con nosotros y han dado pruebas de su constancia y amor al servicio desde el momento de que á todos actos nos acompañaron y gustosos nos enseñaban todo lo que quería decir lo que hacíamos.

Ya les contaría muchas mas cosas pero lo dejo para cuando vaya á casa; pues de palabra se las diré mejor y con mas tiempo.

Recuerdos de mi parte para todos por no poner nombres y Vds reciban el corazón de su hijo *Germán Amer*.

Hoy deben celebrarse los siguientes actos:

A las 7, diana por la música y banda, recorriendo la zona correspondiente al cuartel.

A las 12:30 misa en la iglesia del Carmen, durante la cual la música del Regimiento tocará alguna composición apropiada al acto.

De las 15 á las 16:30 juegos de cucaña sobre mástil y de las ollas, carreras de sacos y de luces y juegos de la paella y del chocolate.

En todos estos juegos se adjudicarán premios á los vencedores.

A las 17 comida extraordinaria á la tropa, amenizada por la Música.

En este día se concederá permiso á la tropa para que pueda asistir al teatro ó espectáculos públicos.

El empresario del Coliseo Imperial, por gestión de la Comisión, concede en la noche de hoy entrada franca á las clases y soldados del Regimiento que vayan de uniforme.

Mañana, á las diez y media, y no á las diez, como dicen los programas, se celebrará en la iglesia de Ntra. Sra. del Carmen una Misa de Difuntos para cuyo acto se levantará un artístico túmulo con trofeos militares, bajo la dirección del teniente coronel don Antonio Morán.

## El organista

Hay seres singularmente dotados por Dios, que son en medio de la humanidad como focos centrales de inteligencia, á cuyo vital impulso se forman y desenvuelven los ideales en la ciencia, en el arte, en la religión, etc. Bajo su influencia y á su torno se extiende, cual atmósfera invisible, el espíritu de las masas vulgares. Estas almas privilegiadas parecen absorber y compendiar con fuerza centrípeta el poder moral de las muchedumbres, en realización de natural ley progresiva. En el arte, en la ciencia, en la defensa del bien, hanse distinguido en todo tiempo estos inmortales seres, con un ejemplo único, con un consejo experimentado, con un descubrimiento, ya en famosas epopeyas, ya en viajes, libros, etc., enteramente eficaces al sano adelantamiento

del humano linaje. Una ráfaga divina, vívida y eterna que brilla por diverso modo y en armonía con especiales condiciones de lugar y tiempo, trasmite al hombre la fuerza creativa de tales envidiables virtudes, talentos y dones. Voy á fijarme en uno de esos seres excepcionales: el músico ó en otro término el organista. A más de cuatro ha de sorprender que llame yo al organista ser excepcionalmente dotado por la Providencia y no ha de faltar tampoco quien se crea un tal por el solo hecho de ejercer en cualquier capilla la alta misión organística. No: enténdase que me refiero á los organistas por *vocación*, esto es á los organistas verdaderos. Dense, pues, muchos por excluidos y obrarán bien, y antes de continuar debo hacer una explicación. En la palabra organista quiero significar no solo organista mecánico, sino tambien armonista, contrapuntista, artista inspirado, compositor, etc. De modo que supongo todo esto reunido en una misma personalidad que observe y compendie con fuerza divina la representación de las demás personalidades musicales, cantantes, ejecutantes, compositores, armonistas y orquestadores. En Alemania Albrechtsberger es profesor de Beethoven y otra porción de notabilidades. Vogler cuenta entre otros distinguidos discípulos á Veber y Meyerbeer. En las biografías de músicos célebres se hecha de ver con bastante insistencia la circunstancia de recaer las mejores disposiciones artísticas, quizás por ley de herencia, en hijos de Organistas. Esto prueba que no en vano se aprenden ciertas fundamentales verdades en educación de la inteligencia al par que se crea por el estudio el gusto de la música profunda que fácilmente encarna y forma ya parte integrante del ser.

## Día religioso

**DICIEMBRE**  
**8**  
La P. Concepción de N. Sra.

**CUARENTA HORAS.**—En la Iglesia de las Hermanas Dominicas. Por la mañana desde las 8 á las 11 y media y por la tarde desde las 4 y media á las 6 y media.

**Iglesia de Ntra. Sra. de los Dolores.**—Por la mañana á las 11 misa con exposición y rezo de la Corona Dolorosa. Por la tarde á las cinco y cuarto exposición, meditación, Corona Dolorosa, estación mayor y reserva.

**APOSTOLADO DE LA ORACION Primer grado DICIEMBRE**  
Intención general aprobada y bendecida por Su Santidad.

**Los escritores y artistas católicos.**  
ORACIÓN PARA ESTE MES  
¡Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, por los escritores y artistas cristianos.  
**RESOLUCIÓN APOSTÓLICA**  
Leeré y propagaré con todas mis fuerzas los escritos y publicaciones católicas.

**MAÑANA**  
Viernes.—San Restituto, ob. y mr.

## CRÓNICA

**Generales**  
El próximo día 12 se inaugurará en el salón del Ateneo de Madrid el cuarto Congreso Africanista, en el que, entre otros importantes asuntos relacionados con la expansión comercial, ha de tratarse especialmente del régimen político, administrativo y militar que ha de implantarse en el Rif.  
Las adhesiones son numerosas, lo mismo de los que elaboran en las Academias que en las fábricas, sobre todo de las regiones más productoras de la Península que reconocen la necesidad de que los sacrificios realizados por el

**X FORESTIN X**  
(NOMBRE REGISTRADO)  
**Chocolate privilegiado**

El **Chocolate Forestin** es puro, aromático y sabrosísimo. Se vende á pesetas 3, 2, 1'50 y 1 la libra de 400 gramos, en casa de los señores BURCH, San Francisco.—LAGRIFA, Cort Real.—BATALLER, Ballesteras.—FONT, Forsa.—REXACH, San Francisco.—BURCH, Cort Real.—BADIA, Plateria, y en la Fábrica modelo de productos comprimidos:  
**Calle Anselmo Clavé -- Dte. Modesto Forest--Gerona**

**DOCTOR F. COLL TURBAU** MÉDICO DEL HOSPITAL.—(Servicio de Cirujía) —Premio extraordinario de la Facultad de Barcelona.—Ex-Pensionado en París por el Ministerio de Instrucción pública.—Cirujía general y enfermedades de la mujer.—Consulta de 10 y media á 1 y de 4 á 5 y media.—Días festivos de 10 á 12, **Gerona, Forsa, núm. 4, piso, 1.º-2.º** —(Prente á la Administración de Correos).

país reporten las debidas compensaciones mediante facilidades que permitan la competencia en los mercados marroquies.

Las entidades y particulares adheridos que no hayan recibido los correspondientes títulos, carnets de ferrocarril y demás documentos, pueden recogerlos en la Secretaría del Centro Comercial Hispano-Marroquí, Rambla de Santa Mónica, 25, principal, Barcelona.

La comisión de Presupuestos del Senado, examinando el de Guerra, acordó lo siguiente:

Aumentar 250 pesetas á los coroneles y tenientes coroneles, que con las 250 que ha aprobado el Congreso, hacen un total de 500, igual á lo que se concede á los comandantes. Esto se hace extensivo á Marina, Guardia civil y Carabineros.

Igualar la guarnición de Baleares con Canarias y Melilla, concediendo el mismo plus de 50 por 100 á jefes y oficiales.

Como los señores Canalejas y Aznar se opusieron á nuevos aumentos, la comisión desechó varias proposiciones que, teniendo todas sus simpatías, aumentaban los gastos.

En cambio fueron aceptadas algunas pequeñas variaciones que eran posibles sin modificaciones de las cifras por haber partidas consignadas.

Una de ellas es la de conceder á los primeros tenientes la gratificación de efectividad cuando lleven doce años de oficial.

En el Instituto Agrícola Catalán de San Isidro celebró anteayer por la mañana la Federación Agrícola Catalana-Balear la sesión ordinaria mensual. Después de larga y animada discusión, tomáronse los siguientes acuerdos: Pedir al Estado la libre entrada de patatas para semilla, por la aduana de Portbou, durante un plazo de quince días, dirigida toda ella á la Cámara Agrícola de Mataró, la cual se encargará de hacer la distribución entre los productores, con objeto de que no pueda destinarse á fines industriales ó mercantiles; adherirse á los proyectos de nuestra representación parlamentaria sobre la reforma de la ley de aguas; y no formar el Sindicato contra la falsificación de vinos, por considerarlo comprendido dentro del Sindicato general para defensa de productos agrícolas.

**Provinciales y Locales**  
Con el título de **Centro Recreativo Obrero** acaba de fundarse en la Colonia Bonmati una sociedad que tendrá por principales objetos el socorro mutuo entre sus individuos en casos de enfermedad y además establecer una

**Caja de Pensiones y de Ahorro** que funcionará como adherida á la Sucursal que en esta ciudad tiene establecida la **Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros** estando muy adelantados los trabajos para la inauguración de la misma, tanto que es muy probable pueda inaugurarse á primeros de año nuevo.

Se encuentra enferma de algún cuidado la señora esposa de nuestro particular amigo y suscriptor don Florencio Faig, jefe de la estación ferroviaria de San Feliu de Pallarols.

Hacemos votos por el pronto y total restablecimiento de la paciente.

Cada día adquiere nuevo desarrollo la benéfica institución de la «Cruz Roja» cuyos humanitarios servicios tanto merecen ser tenidos en cuenta, enaltecidos y secundados por todos los ciudadanos dignos. Rara es la población de alguna importancia en esta provincia que no cuente ya establecida en ella la «Cruz Roja» debiéndose añadir ahora la de Tossa de Mar, donde cuenta con el apoyo de los más valiosos elementos de aquella población, siendo en gran número los camilleros inscritos para prestar servicio y excelente el material adquirido. La Junta ha quedado constituida en Tossa en la siguiente forma:

Presidente, D. Secundino Torrellas. —Vice-presidente, D. J. Esteve Llach. —Secretario-Contador, don Jesús Ballesteros. —Depositario de Fondos, don Jaime Terradas.

Se activan los trabajos para poder solemnizar debidamente la inauguración oficial y bendición de banderas en aquella localidad, prometiendo ser una fiesta muy lucida que procuraremos anunciar con la debida anticipación.

Y apropósito de la «Cruz Roja» cúmplenos hacer constar que recientemente recibimos en esta Redacción la visita de nuestros amigos don Francisco de A. Roca y don Vicente Torrent, Delegado-Presidente de la Comisión Provincial é Inspector provincial, respectivamente, indicándonos que se habian enterado con satisfacción de la idea expuesta en ediciones pasadas por nuestro corresponsal en Olot, proponiendo la constitución en aquella ciudad de una comisión local de la «Cruz Roja» que respondiera á la importancia de Olot y cuyo solemne acto de inauguración oficial y bendición de bandera pudiera ser uno de los festejos que allí se celebren con motivo de la inauguración oficial del ferrocarril de Olot á Gerona en Mayo ó Junio próximos.

Los Sres. Roca y Torrent, en nombre de la Comisión Provincial, ofrecieron facilitar todos los medios para que pueda ser un hecho la constitución en Olot de la «Cruz Roja» manifestán-

**REGALO** de un MAGNIFICO JUEGO DE ROPA BLANCA para novia.  
Comprando en LA CANASTILLA DE ORO alguna de las innumerables prendas que confecciona esta casa (ropa interior para novias, bautizo, niños, servicio de mesa, etc.), se obsequia al comprador, en proporción al valor de lo comprado con uno ó más billetes correlativos á los del sorteo de la Lotería Nacional de Madrid, que se celebrará el día 31 de Diciembre del corriente año 1910, y el poseedor del billete cuyo número sea igual al que obtenga el premio mayor del citado sorteo, se le regalará un MAGNIFICO JUEGO DE ROPA BLANCA PARA NOVIA.  
**La Canastilla de Oro**  
Cort-Real, núm. 9. Hermanas Matas Cort-Real, núm. 9

donos que verían con sumo gusto que así se realizara.

Después de agradecer las indicaciones de los Sres. citados encarecemos á los buenos olotenses acariquen la idea y la lleven á la práctica, ante la seguridad de que tan benéfica institución ha de reportar á la ciudad de Olot óptimos resultados.

Con motivo de la festividad de hoy y siguiendo tradicional costumbre anoche aparecieron iluminados gran número de balcones y ventanas y las torres de las iglesias de la ciudad.

Ayer mañana se celebraron en la iglesia de Ntra. Sra. de los Dolores solemnes funerales en sufragio del alma de don José M.<sup>a</sup> Torres y Miarnau, los cuales se vieron concurriridos constituyendo una prueba evidente de las numerosas simpatías que goza en esta ciudad la familia del finado y en especial su hijo don Emilio á quien con tal motivo reiteramos nuestro pésame.

El Sr. Gobernador civil ha aprobado los presupuestos ordinarios para 1911 de los Ayuntamientos de Vilafant, Vilademuls, San Hilario Sacalm, San Feliu de Guixols, San Andrés Salou y Lloré de Mar; el presupuesto extraordinario de Espolla; y ha autorizado para formar el reparto de arbitrios extraordinario á los Ayuntamientos de Parlabá, Setcosas, Regencós, Riudecabras, Cerviá, Rabós, Vilamaniscle y Campmany.

## Armería de Cayetano Carbó

Platería, 30, esquina-Gerona

Gran surtido de escopetas de todas clases y sistemas Revolvers y pistolas. Cartuchos central. Fouché de todos calibres. Pólvora de caza; inglesa legítima procedente de la «Unión Española de Explosivos».

Para la concentración de armas se reciben toda clase de encargos.

A la Jefatura de Obras Públicas de esta provincia se le ha ordenado que informe acerca de la inclusión en el plan general de carreteras del Estado de una que partiendo de los kilómetros 8 y 9 de la de Gerona á Santa Coloma de Farnès, vaya á empalmar con la que se dirige de esta ciudad á San Juan de las Abadesas entre los kilómetros 5 y 6, y otra que partiendo de la de Gerona á Las Planas, vaya á la de Gerona á Olot, por Adrí y la Mota.

Anteayer tarde por la rápida crecida del Oñar estuvieron á punto de perecer ahogados una mujer y un hijo suyo que recogían la ropa que tenían tendida en el cauce de aquel.

Por fortuna la cosa quedó reducida al remojón y susto consiguientes.

El lunes fué detenido en San Feliu de Guixols un sujeto llamado José Solá el cual fingió que le habían sido ro-

badas 750 pesetas cuya cantidad debía hacer efectiva al maquinista de aquel ferrocarril Felipe Sanjaume, como producto de la venta de una partida de tabaco de contrabando.

Cumpliendo las órdenes dictadas por la Alcaldía, la Guardia municipal detuvo ayer mañana á varios sujetos sospechosos que merodeaban por las calles de la ciudad.

Debido á gestiones del Diputado á Cortes por Torroella de Montgrí señor Fournier, se ha incluido en el plan de estudios para el próximo año la carretera de Bañolas á Fontcuberta y otros pueblos.

Debido á la festividad del día, mañana no publicaremos edición.

La Junta de Damas organizadora del monumento á las Heroínas de Santa Bárbara ha preparado para el próximo Domingo por la noche un gran concierto en el Teatro Principal con el objeto de recaudar fondos para dicho fin.

El sábado procuraremos anticipar el programa de este acto que promete ser muy interesante.

La Comisión de festejos del Regimiento de Asia, nos ruega hagamos presente en el diario que si algún militar retirado no ha recibido la correspondiente invitación es debido á que no ha sido hallado su domicilio, apesar de las activas averiguaciones que se han

realizado, debiéndose considerar como invitado cual es el deseo de la indicada comisión.

**Dinero, tiempo y molestias ahorraréis comprando en seguida el RECETARIO DOMÉSTICO del Ingeniero Ghersi y el Doctor Castoldi. Enciclopedia de las familias en la ciudad y en el campo.** Por 12 ptas. (0 12'50 pesetas franco de porte y certificado), tendréis 5,667 recetas para todas las necesidades de la vida. El RECETARIO DOMÉSTICO equivale por sí solo á una biblioteca práctica y es indispensable á todo el mundo. Compradlo antes del 21 de Diciembre de 1910, tendréis participación gratuita en el BILLETE n.º 19075 de la Lotería de Navidad de este año.

(De venta en la Librería del Carmen de esta ciudad, calle de Ciudadanos n.º 20.)

## Políticas

Se trata de constituir en el Senado dos grupos parlamentarios, los cuales podrán funcionar libremente en todos aquellos asuntos que no tengan carácter de política palpante ó no afecten á compromisos precisos políticos y económicos de los partidos.

Uno de esos grupos será el africanista, al modo del grupo colonial francés, y se ocupará especialmente de los problemas de Marruecos y de aprovechar las ventajas del reciente tratado hispano-marroquí. Para esta empresa han tomado la iniciativa varios senadores pertenecientes á los centros hispano-marroquíes de Barcelona, Málaga y Norte de Africa.

El otro grupo lo constituirán los Amigos del País que formen en la Alta Cámara. La iniciativa de este propósito corresponde á los cinco senadores represen-

tantes de las 49 sociedades económicas, distribuidas en las circunscripciones de Madrid, Barcelona, Valencia, León y Sevilla. La constitución de este grupo parlamentario coincidirá con la Asamblea general de las Sociedades Económicas de España, que se ha de celebrar del 15 al 18 del corriente, continuadora del Congreso Nacional Económico de Zaragoza de 1909 y del primer Congreso de este género anunciado en Madrid hace años. Los senadores de las Económicas quieren acentuar la representación de éstas en la educación popular, la enseñanza privada, las relaciones de España en América, la vecindad con Portugal, la protección de los españoles que viven fuera de la patria, la educación femenina y la protección de los oficios.

El Jefe regional tradicionalista de Valencia don Manuel Simó ha dirigido una alocución á los correligionarios de la Plana y el Maestrazgo dándoles á conocer el nombramiento de una Junta formada por don Manuel Mingarro, don Nemesio Traver, don Antonio Llorens y don José Pascual Bonifasi, para llevar á cabo los trabajos de organización, á cuyo efecto todas las Juntas pondrá los nombramientos de sus cargos á disposición de dicha comisión.

## Religiosas

Hoy con motivo de la festividad de Inmaculada Concepción se celebrará á las cuatro y media de la tarde la acostumbrada procesión que saldrá de la Santa Iglesia Catedral Basílica á cuyo acto asistirá una comisión de nuestro Ayuntamiento.

# Información telegráfica y telefónica

## Extranjero

París 7

### Las elecciones inglesas

Londres.—El resultado de las elecciones, á las 11'35 de la noche, era: 106 liberales, 146 unionistas, 20 trabajadores y 26 redmondistas.

Los liberales resultaban ganando 10 puestos, los unionistas 12 y los trabajadores tres.

Entre los elegidos figuran M. Lowther spealzer de la Cámara de los comunes; M. Long, antiguo ministro, y Dalziel, propietario de *The Standard*.

### El agresor de M. Briand

Lacour, que trató de agredir á monsieur Briand, al inaugurarse el monumento á Ferry, ha sido condenado á tres años de prisión.

### Franceses y moros. — Un combate.

El Gobierno tiene noticias de un importante combate sostenido en Massalit, entre las fuerzas francesas mandadas por el teniente coronel Moll Jolibal y fuerzas muy numerosas de los sultanes de Anadax y Massolit.

El enemigo huyó, dejando en el campo muchos muertos y heridos.

Los franceses también tuvieron importantes bajas, entre ellas el teniente coronel que mandaba las fuerzas.

### En el Parlamento francés

La Cámara de Diputados ha aprobado por unanimidad el crédito de 5.800.000 francos en favor de las víctimas de las inundaciones.

Durante la discusión del presupuesto de Comercio, el ministro del ramo adujo diversos datos para demostrar que la situación económica del país es de las más prósperas.

Ha dicho que en los diez primeros meses de este año el movimiento comercial ha sobrepasado en 500.000.000 al de igual período del año anterior.

## Barcelona 7

### Disparos y alarma

Esta madrugada oyéronse unos disparos de arma de fuego en la plaza de España; acudieron los agentes, creyendo que se trataba de un incidente entre obreros y huelguistas, pudiendo detener á cuatro sujetos que corrían en opuestas direcciones.

Conducidos á la Delegación de policía del distrito, vínose en conocimiento de que no eran tales huelguistas ni mucho menos, sino gente del bronce muy conocida de la policía.

Fueron conducidos al Juzgado en funciones de guardia, en uno de cuyos calabozos ingresaron.

Entre los detenidos figura un carte-

rista muy afamado, al cual buscaba hace tiempo la policía.

### El general Morales

Ha marchado á Mahón el general de brigada Sr. Morales.

### Visita oficial

El alcalde de R. O. señor marqués de Mariano, completamente solo, ha hecho esta mañana su visita oficial al Gobernador de la provincia. Este se la devolvió por la tarde, en su despacho de la Alcaldía.

### El Nuncio

En el tren rápido marchó esta mañana á Madrid monseñor Vico.

El Nuncio fué despedido en el Apeadero por el capitán general, gobernador civil, presidente de la Audiencia, obispo doctor Laguarda, fiscal de S. M., varios magistrados, delegado de Hacienda, comandante de Marina, representaciones de la Diputación provincial, del Ayuntamiento, Círculo Conservador, Cabildo, etc., etc.

También estuvieron á despedirse del Nuncio de S. S. los señores Fournier, duque de Solferino, Vidal y Ribas, Trías, Pla y Deniel, Marqués, Sevilla, Sanllehy y Cirera.

Al partir el tren, los que se despedían al Nuncio aplaudieron y monseñor Vico saludó á todos desde la ventanilla de su departamento.

### Prácticas sanitarias

Ayer llegó el vapor griego «Zeus», con cargamento de trigo.

Dicho barco ha fondeado en el lazareto para sujetarse al régimen sanitario que impone su procedencia.

### Los metalúrgicos

Hoy no ha ocurrido novedad alguna con motivo de la huelga de metalúrgicos.

Las gestiones para llegar á una solución continúan muy activamente.

Esta tarde han conferenciado separadamente con el gobernador dos Comisiones de obreros y patronos tratando del asunto. El señor Portela sigue muy bien impresionado respecto á la rápida y definitiva solución de la huelga.

También conferenció esta tarde con el gobernador otra Comisión de obreros lampareros.

### La escuadra

Asegúrase que de Mahón, donde actualmente se halla, vendrá á Barcelona para proveerse de carbón, nuestra escuadra.

Desde aquí irá á Cartagena y Málaga.

En este último punto esperará á don Alfonso para acompañarle en su viaje á Melilla.

### La huelga de Tarrasa

El gobernador dijo que la huelga de albañiles de Tarrasa continúa en igual estado.

## Madrid, 7

La «Gaceta»

Publica lo siguiente:

Convocando á las personas que aspiran á obtener pensión ó ser admitidas para hacer trabajos en una escuela española en Roma para los estudios históricos y arqueológicos.

## Las Cortes

### CONGRESO

Se abre la sesión á las tres menos cuarto, bajo la presidencia del conde de Romanones.

Aprobada el acta, el Sr. Baselga pide unos documentos relacionados con algunos asuntos de Badajóz.

El Sr. Amat denuncia abusos electorales en el distrito de Ordenes.

El ministro de la Gobernación le contesta que no se ha cometido ningún abuso.

El Sr. Amat, en un discurso kilométrico, se ocupa de caciquerías electorales.

El Sr. Pidal (D. Manuel) anuncia una interpelación sobre abusos cometidos por los ganaderos que abastecen los mercados de Madrid.

Dice que se propone aludir á los diputados por la villa y corte por si están enterados de su deber de defender los intereses de sus electores, lesionados gravemente por los abusos que denunciará.

Añade que también aludirá á los diputados que representan á los ganaderos que abusan.

Como antecedente que pueda dar idea de la importancia de su interpelación, lee un solo dato que prueba los perjuicios que sufre el vecindario madrileño.

En 1908 se compró el ganado por la Sociedad de Salchicheros que ejerce el monopolio, á un precio bajísimo, y lo vendió al mismo precio que el año anterior, en que se había pagado el doble.

Por este solo hecho la Sociedad liquidó al finalizar el año con cuatro millones de pesetas de beneficio, que había sacado al vecindario de Madrid.

El ministro de la Gobernación acepta la interpelación.

El Sr. Soriano lamenta la ausencia de la Cámara del señor Ministro de la Guerra, para tratar del asunto del reloj y de la cruz regalados al sergento Lamorena por la conspiración de Badajóz. (Continúa la sesión.)

### CONSEJO DE MINISTROS

Desde las diez y media de la mañana hasta la una menos cuarto de la tarde ha durado el Consejo de ministros cele-

brado en el despacho oficial del señor Merino.

Cuando terminó la reunión, el señor Burell fué el encargado de dar cuenta á los periodistas de lo ocurrido en el Consejo.

La reunión—comenzó diciendo el ministro—ha sido más bien una larga conversación sobre las cuestiones de Gobierno pendientes.

Hemos hablado de la marcha de los debates parlamentarios de ambas Cámaras y de la posibilidad de aprobar los proyectos pendientes.

El Gobierno ha afirmado su resolución de mantener á todo trance la discusión de la ley del candado, para obtener su aprobación antes de la clausura temporal del Parlamento, por todos los medios legales.

Claro es—continuó diciendo el señor Burell—que estos propósitos del Gobierno se realizarán cuando se hayan aprobado también todas las leyes de presupuestos y las complementarias, pero el debate sobre el proyecto de ley del candado no se subordinará absolutamente á ninguna.

El Gobierno ha examinado la posibilidad de que en la Cámara popular haya un gran debate que se viene anunciando por diversos elementos políticos, sobre los asuntos de Barcelona, debate que tendrá ramificaciones con la cuestión Ferrer y consideran que hallándose ya el proceso en la Cámara á disposición de todos los senadores y diputados, con todos los elementos de juicio para poder discutirlo unas y otras fuerzas políticas, no habrá más remedio que afrontar el debate en las proporciones que pueda adquirir y en el cual interpondrá el Gobierno la representación que le corresponda y que no es ciertamente la política, puesto que no ha intervenido en el asunto Ferrer.

Después hemos despachado diferentes asuntos.

Se ha hecho la distribución de fondos del mes.

Se ha tratado de diversos expedientes que afectan á la tributación y de algunos indultos de penas leves.

—Yo—añadió el ministro—anuncié á mis compañeros los numerosos decretos que llevaré el 1.º de Enero á la firma de don Alfonso referentes á reorganización de servicios, que no realicé antes, á pesar de estar aprobados ya por las Cámaras los decretos correspondientes. Más pareceme irrespetuoso disponer de los fondos hasta que el presupuesto esté sancionado por la Corona.

El ministro de Hacienda expuso después la buena marcha que lleva en las

Cámaras la discusión de sus proyectos.

—Han tratado ustedes del dictamen del Consejo de Estado, denegando el crédito de cuatro millones para abonar la expropiación de carreteras?—preguntaron los periodistas.

—El Gobierno ha hablado, naturalmente, del dictamen emitido por el Consejo de Estado sobre los créditos solicitados por el Gobierno, pero como la resolución de este alto cuerpo tiene el carácter de informativa, no preceptiva, con todos los respetos debidos á ese dictamen, el Gobierno mantendrá la petición de esos créditos, que llevará al Parlamento, aportando, como elementos de juicio para el debate, el dictamen y los votos particulares formulados.

El señor Burell no se explica la razón que haya tenido el Consejo de Estado para denegar esos créditos.

Y al hablar de este asunto decía: Lo que ocurre es que durante la última situación conservadora se concedieron muchas carreteras sin que hubiese consignación.

El Gobierno solicitará, por medio de un proyecto de ley, estos cuatro millones de pesetas para expropiaciones de carreteras, pues lo necesita para activar las obras pendientes, con objeto de solucionar la crisis obrera, además de evitar un gran perjuicio al Tesoro, pues estos cuatro millones devengan un interés del 6 por 100, ó sea mayor que el del papel del Estado.

El Gobierno solicitará, por medio de un proyecto de ley, estos cuatro millones de pesetas para expropiaciones de carreteras, pues lo necesita para activar las obras pendientes, con objeto de solucionar la crisis obrera, además de evitar un gran perjuicio al Tesoro, pues estos cuatro millones devengan un interés del 6 por 100, ó sea mayor que el del papel del Estado.

## Gestiones del Sr. Bofarull

### Los derechos del maíz

El Sr. Bofarull ha conferenciado con el ministro de Hacienda y el director de Aduanas, exponiéndoles los perjuicios que á la agricultura nacional irrogaría la supresión de derechos de entrada de maíz y centeno.

Parece, no obstante, que tienen interés algunos ganaderos de Asturias y Galicia en que se lleve á efecto la reforma por considerarla de equitativa superioridad.

### Los fondos públicos.—Cambio medio en Noviembre

Según datos facilitados por el ministerio de Hacienda, el cambio medio de la cotización de los efectos públicos durante el pasado mes de Noviembre ha sido el siguiente:

Deuda perpetua al 4 por 100 interior 84'178.

Amortizable al 4 por 100, 91'700.

Amortizable al 5 por 100, 100'125.

Obligaciones del Tesoro al 3 por 100, 100'250.

Cédulas hipotecarias al 4 por 100, 101'481.

# Ferrocarriles de M. Z. A. -- Red Catalana

Linea de Barcelona á Francia por via Interior

Trenes descendentes

Diciembre de 1910

Trenes ascendentes

Clase de trenes que toman viajeros	Port-Bon		Figueras		Flasá		Gerona		Empalme		Barcelona		Clase de trenes que toman viajeros	Barcelona		Empalme		Gerona		Flasá		Figueras		Cerbere
	Salida	Li	S	Li	S	Li	S	Li	S	Llegada	Salida	Li		S	Li	S	Li	S	Li	S	Li	S	Llegada	
Expreso	4'10	4'41	4'44	5'15	5'16	5'38	5'41	6'14	6'19	7'53	Mercancías													
Ligero											Correo	5'00	7'35	7'42	8'37	8'45	5'36	6'00	7'46	8'11	10'34			
Correo	4'15	5'05	5'10	6'00	6'03	6'35	6'40	7'33	7'44	10'30	Ligero	7'20	9'45	9'46	10'37	9'14	9'17	10'09	10'13	11'44				
Mercancías	4'32	6'05	6'20	8'00	8'12	9'21	10'01	12'43			Mercancías													
Ligero											Expreso	9'40	11'11	11'12	11'45	11'48	11'53	12'34	14'30	14'56	17'35			
Mercancías	8'55	10'38	10'53	12'22	12'40	13'23					Mercancías													
Correo	12'22	13'16	13'22	14'15	14'20	14'52	15'00	16'00	16'10	18'55	Mixto	12'13	15'02	15'10	16'07	16'13	16'44	16'47	17'40	17'47	19'19			
Expreso	15'41	16'13	16'14	16'47	16'48	17'09	17'15	17'53	17'58	19'28	Correo	13'30	16'09	16'17	17'15	17'44	18'14	18'19	19'17	19'25	20'59			
Mixto	14'33	15'26	15'34	16'23	16'56	17'28	17'40	18'41	18'53	21'39	Ligero	17'15	19'33	19'40	20'29									
Mercancías	19'16	21'15	21'47	23'20	23'35	0'30					Expreso	18'46	20'22	20'23	20'54	20'57	21'15	21'16	21'47	21'48	22'30			

Empalme.—Salen para Barcelona por el litoral.—6'17 8'10 13'18 16'48 19'30

Empalme.—Llegan de Barcelona por el litoral.—7'18 11'04 15'58 18'34 20'13

Salen de Gerona		7'02 (miérc. sáb.)		9'05 15'01 18'00	
Llegan á S. Feliu de Pallarols	9'11 (y domin.)	11'06 17'09 20'11			
á Olot (diligencia)	12'00 (sáb.)	14'15 20'10 22'30			

Salen de Olot (diligencia)		(sáb)		0'30 3'50 9'03 12'00	
á S. Feliu Pallarols	3'23	5'36 11'46 14'40	17'44	domin.	
Llegan á Gerona	5'30	7'41 13'53 16'49	10'48	y fiestas	

Salen de Gerona		7'05 8'10 11'55 15'35 17'50	
Llegan á S. Feliu de Guixols	9'00 11'00 13'43 17'30 19'40		
Llegan á San Feliu de Guixols	4'25 6'25 12'45 14'55 17'45		
Llegan á Gerona	8'16 8'18 14'36 16'48 19'40		

Salen de Flasá		6'20 9'40 *12'20 14'45 17'15 *18'05	
Llegan á Palamós	8'45 12'03 *14'48 17'23 19'45 *21'00		
Llegan á Palamós	3'15 5'30 *8'15 11'35 13'55 *15'30		
Llegan á Flasá	5'36 7'52 *11'10 14'00 16'20 *17'35		

**RELOJERIA** de Viuda é hijo de J. Moner  
Se ha establecido en Cort-Real, núm. 8

**Sastrería Eclesiástica**  
**de JOSÉ COSTA**  
Calle Hospital, 147, número 1.º - BARCELONA

Géneros sin competencia  
Construcción sólida y elegante  
Precios sumamente reducidos.  
Se sirve á domicilio á quien lo solicite.

**COLECCIÓN ENCICLOPEDIA MANUALES SOLER**

PRÓXIMO MUNDIAL DE LIBRERIA 1

ENCICLOPEDIA DE LA HISTORIA Y ECONOMÍA DE LOS CONOCIMIENTOS ENCICLOPÉDICOS DESTINADA AL FORTALECIMIENTO DE BIBLIOTECAS EN LAS CASAS PARTICULARES

**AUTORES EMINENTES**  
26.000 SUSCRIPCIÓNES COLECCIONISTAS

**Gran Fonda para sacerdotes y católicos**  
**La Verdad**  
Calle de San Severo, núm. 3.—Barcelona.  
(esta calle da frente á la Catedral)

Grandes reformas y ampliación del local.  
—Más de 60 habitaciones que dan á tres calles.—Servicio inmejorable en todos los conceptos.  
Hospedaje por día 3'50 ptas.—Cubierto 1'50 ptas. = Abonos á todo estar de 75 á 90 pesetas mensuales.

**Gran Hotel Peninsular** DE

**JUAN NICOLAZZI**  
CALLE DEL PROGRESO.—GERONA.

Servicio especial de coches para las estaciones de M. Z. A., Olot y San Feliu de Guixols. Servicio esmerado. Precios módicos. Comedor especial para señores sacerdotes.

**Juan Juanola Sastre**  
Trajes á medida. Gran variedad en géneros de temporada  
CORT REAL, NÚM. 1.—GERONA

**Jarabe de fosfato de cal gelatinoso-VIVAS**

APROBADO Y RECOMENDADO POR LA ACADEMIA MÉDICO-FARMACÉUTICA DE BARCELONA Y PREMIADO EN LAS EXPOSICIONES DE MADRID Y BARCELONA.

Util en el raquitismo, enfermedades de los huesos y puede substituir con ventaja al Aceite de Hígado de Bacalao, en caso de intolerancia estomacal.

De venta EN LA FARMACIA DEL DR. VIVAS  
Cort-Real, núm. 17.—GERONA.—Teléfono, núm. 65.

**F. Solá, Rambla de la Libertad, 26**

Joyería Orfebrería  
Aderezos completos Servicios de mesa  
Sortijas Calices  
Cadenas y collares Artículos para regalo  
Aretes Medallas

**RELOJERIA**—Relojes en oro y plata, marca Longinos. Relojes sobremesa y pared.

**OPTICA**  
Anteojos y lentes Gemelos prismáticos en oro y metal largavistas  
Se despachan á las pocas horas los anteojos de combinación

**FUMADORES!**

**PAPER JORDA**

**Chocolate Amatller**

Casa fundada en 1800  
Se vende en los colmados y ultramarinos.  
Calle de Manresa, núm. 10  
**Barcelona**

**FUMADORES!**

Es ja hora que us despreocupéu y no donguén credit á lo que tan falsament diuen algúns: fabricants poc escrupulosos atribuint á n' eis seus papers de fumar propietats medicinals que no tenen ni han tingut may dient que es fabricat ab el suc de varies plantes pectorals contra la tos, afeccions del coll etc., explotant de questa manera la bona fé dels fumadors innocents.

**PAPER CARLETS OLOT.**

Si voleu fumar bon paper demaieu sempre l'acreditat PAPER CARLETS premitat en l'exposició Universal de París en 1900 y en la de Barcelona en 1888.—Se ven per tot arreu.

40 anys d'èxit croixent es sa millor recomandació

**VINOS** de mesa á 30 y 35 cts. litro  
» generosos desde 14 á 2 pts litro  
» espumosos » 2'50 á 9 pts. bt.ª

**Luis G. Soler**  
Sirvese á domicilio Ciudadanos, 11.

**Restaurant de la Estación de M. Z. A. en Gerona**

Espacioso salón para banquetes, se sirve á la carta almuerzos y comidas.—Local reservado para familias.—Servicio esmeradísimo.—Precios moderados,  
Dirigido por el antiguo cocinero del Hotel de Italianos Agustín Corominas

**Gran Hotel Restaurant Massagué**  
Calle Sta. Ana, 24.—BARCELONA

Servicio esmerado.—Precios económicos.—Timbres y luz eléctrica en todas las habitaciones.—Lujosa y extensa Biblioteca

**Funeraria la mas antigua Y ECONOMICA**  
para traslados de restos á todas partes  
Ataúdes de todos precios  
Sarcófagos y Urnas  
EMBALSAMAMIENTOS  
Francisco de A. Matas.—Cort-Real, 18  
GERONA.

**Chocolates Torrent**

Bañolas (Gerona)

Casa fundada en 1796. Proveedores de la Real Casa  
Especialidad en moliendas de encargo

Precios: desde Pts. 0'65, 0'70, 1'00, 1'25, 1'50, 2'00, 2'50, y 3'00. los 400 gramos

**Procedimiento moderno** en el lavado y teñido de mantillas, velos y mantos de luto

**ESPECIALIDAD** en visillos, cortinajes, estores de seda, lana y algodón, en blanco y en colores.

**Actividad y economía**  
Calle del Norte, núm. 1, 3.º

**Licor Montserratina (Lulliana)**  
elaborado con yerbas aromáticas de la montaña de Montserrat  
**higiénico, tónico, digestivo,**  
Exportación á Provincias y Ultramar  
Representante en Gerona: D. Luis G. Soler, Ciudadanos, 11  
Fábrica en Barcelona: Roger de Flor, 162,  
Sucesores de J. Bertran

**Gran casa de viajeros La Marina**

Plaza del Carril, 6, frente á la Estación de Francia

Este acreditado establecimiento ha sido totalmente reformado, dotándolo su dueño de todas las condiciones de confort y comodidad, como los mejores en su clase.—Habitaciones espaciales y ventiladas, alumbrado eléctrico, timbres, Water-closet.—Nuevo y grandioso comedor capaz para 100 cubiertos, artísticamente decorado por el pintor DON EMERIO OLIVERAS.—Salón de lectura.

**Especialidad en refrescos.—Precios módicos.**

**Obra interesante**  
**La Voz de la Iglesia y**  
**La Unión de los Católicos**  
por el Rdo. José Burch Ventós.  
—De venta en la Librería del Carmen, Ciudadanos, 20  
precio 2 ptas.

**Pensionado Católico**  
Dtor: Don Vicente Torres Espejo, Pbro.

Especial para estudiantes, señores sacerdotes y familias cristianas  
Sitio céntrico.—Precios económicos  
Travesía de Trujillos, 2-2.º derecha.—MADRID.

**Imprenta y Librería del Carmen**  
20, Ciudadanos, 20 — GERONA

Especialidad en trabajos de lujo, Carnets para bodas, bautizos, banquetes, sociedades, etc. etc.  
Inmenso surtido de artículos de escritorio. Novedad en postales